

Este miércoles, miles de estudiantes iniciarán 4° medio, el capítulo final del colegio "Disfruten y llévense los mejores recuerdos": jóvenes aconsejan a los que vivirán su último año escolar

■ Es una etapa clave que no se repite. Por eso, los recién egresados sugieren preparar la PAES sin dejar de pasarlo bien.

MARÍA FLORENCIA POLANCO

Este miércoles, miles de escolares en todo el país tendrán su último primer día de clases. Comienza la cuenta regresiva para preparar la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), dejar de ser "pingüinos", decirles adiós a los uniformes, a la libreta de comunicaciones y –en algunos casos– a las temidas anotaciones negativas.

Los doce años del colegio son una etapa que marca, no solo por los aprendizajes académicos que se adquieren, sino porque se desarrollan talentos, se descubren intereses y se forman amistades profundas que, muchas veces, durarán para toda la vida.

Para sacarle el máximo partido a este último año, un grupo de recién egresados que se prepara para entrar a la universidad comparte su experiencia y consejos para vivir esta etapa.

Carla Llaitul (18), egresada del Instituto Politécnico María Auxiliadora de Puerto Montt, quien estudiará Pedagogía en Educación Media en la U. de Los Lagos, dice que la clave para sobrellevar 4° medio es establecer prioridades.

"Un consejo es priorizar sus notas y organizar el tiempo de estudio", dice. Y suma: "Reflexionar sobre uno mismo es importante, porque cuando uno se co-

noce, sabe las habilidades que posee y dónde quisiera estar, las decisiones son mucho más fáciles de tomar".

Para Ramón Molina (19), exalumno del Colegio Puente Maipo de Puente Alto, de la Fundación Nosedal, "la clave fue preguntar todo a los profesores". "Yo le preguntaba de todo a mi profesor de programación, Felipe Ponce, sobre cómo era el mundo allá afuera. Y me dejó muchas enseñanzas, que no importa que la gente te critique, si tienes un proyecto que crees que es bueno, hay que aprovecharlo al máximo", dice el futuro alumno de Ingeniería Informática en la U. Bernardo O'Higgins.

Otro consejo que les da a quienes pasan a 4° medio es organizar bien el tiempo. "Hay cosas que pueden esperar, como salir a jugar un partido, pero estudiar para la PAES es prioritario". También recalca la importancia de disfrutar las amistades: "Compartan con sus amigos, aprovechen bastante a los profesores y las actividades del colegio".

"Disfruten y llévense los mejores recuerdos, porque es una etapa que no se vuelve a repetir nunca más", sugiere Alexia Inostroza (18), que salió del Colegio El Refugio de Penco y estudiará Medicina en la U. Católica de la Santísima Concepción. "Lo que nadie se puede perder en cuarto medio son todas las

actividades que se hacen con el curso: polerones, alianzas, despedidas".

También recalca la necesidad de organizarse y no dejarse vencer por el estrés. "Siempre habrá otras oportunidades. No es el fin del mundo si uno no entra a la universidad o a la carrera que quiere a la primera. Tampoco una prueba define tu inteligencia, tus capacidades o qué tanto te esforzaste".

Ignacio Lazo (18), egresado del Colegio San Pedro Nolasco de Vitacura, también considera fundamental evitar la ansiedad ante la PAES. "La mejor forma de disfrutar el proceso es encontrar un equilibrio entre el estudio y la vida personal", dice el novato de Ingeniería Civil en la U. Católica. "Las experiencias que me marcaron en mi último año fueron la última lista, que es la despedida del colegio, y la fiesta de graduación", comparte.

No ponerse barreras y confiar en uno mismo es el llamado que hace Isidora Álvarez, exalumna del Colegio Bicentenario Santo Cura de Ars, de la Red de Colegios CEAS, quien estudiará Construcción Civil en la U. Católica. "Estudié para la PAES, pero sin dejar de lado el disfrutar del último año, de las alianzas, los paseos, la gala, que significan conectar con el curso", dice. "La PAES es una prueba necesaria, pero no define a nadie", agrega.



Con su polerón de 4° medio y un póster que le recuerda a su curso, Isidora Álvarez aconseja estudiar, pero "sin dejar de lado disfrutar del último año".



Ramón Molina tiene a su generación de 4° medio como fondo de pantalla. "Estudiar para la PAES es prioritario", dice Molina, quien entrará a Ingeniería Informática.